

Zeitschrift: Heimatschutz = Patrimoine

Herausgeber: Schweizer Heimatschutz

Band: 39 (1944)

Heft: 2

Artikel: Bâle et le Heimatschutz

Autor: Naef, Henri

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-173231>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



*„Blaues Haus“, Basel. Treppenhaus im 2. Stock nach Entfernung des störenden Lifts.
Phot. Eidenbenz.*

La cage d'escalier de la Maison Bleue a repris grande allure depuis que l'on en expulsa l'ascenseur.

Bâle et le Heimatschutz

Pour autant qu'il est permis d'énoncer des désirs, les défenseurs du Patrimoine espèrent se rencontrer à Bâle où les invitent des amis qui sont d'entre les plus subtils, les plus cultivés de Suisse.

Citadelle d'art et de science verrouillant le Pays des Hautes-Ligues dont Genève ferme de sa clef la porte romande, Bâle parachève l'ouvrage des Waldstätten; elle dresse enfin à l'esprit un arc de triomphe. De cet esprit, le « Heimatschutz » respire encore. C'est à Bâle en effet, voici quarante années, que la Ligue prit naissance.

Ils ne sont plus très nombreux ceux de la première heure.



*Das Pfarrhaus zu St. Peter, Basel, nach der Renovation von 1943. Siehe Text. Phot. Wehrli.
La cure de Saint-Pierre, bénéficiant des embellissements du quartier, a reconquis sa distinction.*

Parmi les membres qui siégeaient au Comité central en l'an de grâce 1906, il ne reste d'entre les vivants, croyons-nous, que le Professeur Paul Ganz; il était à Bâle, précisément, lorsqu'il revêtit la charge de secrétaire général et de rédacteur. Que, dans sa retraite érudite, il accueille les hommages reconnaissants de ceux qui se souviennent.

Mais déjà, à la section de Bâle, le Docteur Boerlin exerçait les fonctions de trésorier; il devait les assumer longtemps au Comité central avant de goûter les honneurs suprêmes. Puisse le « Heimatschutz » le saluer en sa ville natale, escorté de sa phalange!

H. N.

Ein Vermächtnis zugunsten des Heimatschutzes

Aus einem nicht genannt sein wollenden Altzürcher Trauerhaus ging unserer Vereinigung ein Vermächtnis von Fr. 1000.— zu, das wir hiemit öffentlich und von Herzen danken.

Die Mehrzahl der Bilder wurde uns von der Oeffentlichen Basler Denkmalpflege in verdankenswerter Weise zur Verfügung gestellt.